



巻頭言

病院歯科 准教授

かまたに 鎌谷
たかあき 宇明



このたび、2023年4月から病院歯科の診療責任者を務めることとなりました鎌谷宇明と申します。どうぞよろしくお願ひいたします。当科では、患者さんの信頼と安心を第一に考え、公益社団法人日本口腔外科学会の認定医または専門医・指導医をもつ歯科医師3名と歯科衛生士3名のスタッフで、最善の歯科医療を提供しております。この場をお借りして、当科の診療についてご案内させていただきます。

診療の予約 当科では、受付・診療をスムーズに進めるため、かかりつけの診療所からのご紹介による予約制診療を導入しています。お電話だけでなく、オンラインでも初診のご予約が可能です。ぜひ24時間ご利用可能な初診WEB予約フォームからお申し込みくださいますようお願いいたします。

初診時の診療 初回の診療では、患者さんの口腔内を診察して歯や口腔のお悩みについて詳しくお伺いし、診断や治療に必要なX線やCTスキャンなどの画像検査や血液検査を行います。ご紹介の場合でも、初診時に抜歯は行っておりません。

一般歯科治療 一般歯科治療については、ご紹介いただきましたかかりつけの歯科診療所で受けていただいております。入院中の患者さんの義歯が破損した場合や、歯の詰め物や被せ物が脱落した場合には、応急的な処置を当科で行っておりますので、医師または看護師にご相談ください。

口腔外科治療 当科は、親知らずの抜歯、口腔粘膜の腫瘍、顎骨内の嚢胞や腫瘍、顎骨骨折、外傷による歯の破折や歯の脱臼など、口腔外科領域の疾患に対応しております。安全性と快適性を重視し、患者さんの痛みや不安を最小限に抑えるよう静脈内鎮静法や全身麻酔にて手術を行っております。

周術期口腔機能管理 医科で手術をお受けになる前や、化学療法をお受けになるご予約の患者さんに対し、医師からのご依頼により、当科にて周術期口腔機能管理（口腔ケア）を行い、患者さんの口腔の健康を維持し、歯や顎骨の疾患による感染症や口腔粘膜の炎症のリスクを軽減するようサポートいたします。病状により外来まで移動が不可能な場合には、当科のスタッフが入院中の患者さんのお部屋にお伺いし、ベッドサイドで対応させていただきます。

歯や口腔の健康にお悩みの方は、お気軽に当科でご相談ください。経験豊富なスタッフが心地よい診療環境で、皆さまのお口の健康をサポートいたします。



第112号のトピックス

- 巻頭言（病院歯科）
- 放射線技術部紹介
- 医師の働き方改革に関するご協力について
- セミナー開催報告
- ご意見・ご要望
- 編集後記

放射線技術部紹介

放射線技術部 技師長 / たかはし としゆき
高橋 俊行

7月1日より横浜市北部病院から異動してまいりました、放射線技術部技師の高橋 俊行（たかはし としゆき）と申します。宜しくお願いいたします。

放射線技術部では、一般X線装置、X線CT2台、MRI2台、IVR3台、ガンマカメラ、放射線治療装置、と地域中核病院として素晴らしい設備を有しており、その装置を用いて、診療放射線技師26名で業務を行っております。



加藤統括放射線技術部長の指導のもと、昭和大学の特色でもあります8病院1クリニックの放射線技術部と足並みを揃えながら運営を行っております。統括放射線技術部の理念である、「やる気と元気と情熱と」を体現すべく、「情熱を鍛えて育てる」「厳しく愉快地に」をモットーにして日夜励んでおります。また、統括放射線技術部の指針であります「育成」をテーマに『りっぱな放射線技師』を育成することも目標としております。

今年は新型コロナウイルス感染症（Covid-19）が5類に移行したことに伴い、放射線技術部内での会議やカンファレンスはWeb会議中心から参集型中心に移行しております。また、学会や勉強会の参加など、Webカンファレンスと参集型のハイブリッド型で実施されておりますが、できる限り会場に参加する方向で進めております。これは、他の病院の診療放射線技師と交流を進め、新しい医療技術や考え方を吸収・発信していくことを目指しております。もちろんこの3年間で実施してございました感染対策は引き続き実施しながら業務を行ってまいります。また今年度は病棟撮影用のポータブル装置を1台導入することとなりました。これにより、病棟ポータブル業務で今まで撮影をお待たせした時間を少しでも短縮できると考えております。

昭和大学の建学の精神である『至誠一貫』、共に患者さんにまごころをもって診療に当たり、実践できる医療人を育成する事を、有言実行できるよう邁進して参ります。どうぞ宜しくお願い申し上げます。



Pick up

医師の働き方改革に関するご協力について

病院から患者さん、ご家族の皆さんへのお願い

当院では患者さんにより質の高い医療を提供できるよう、医師の長時間労働・過重労働に伴う負担軽減を目的とし、下記のような取り組みをしております。

①診療等に関する説明は、診療時間内（8：30～17：00）もしくは医師の指定する時間に実施させていただきます。

※緊急時、やむを得ない場合を除く

②複数主治医制、チーム医療制を導入し、診療時間外や緊急時には、主治医以外の医師が対応する場合があります。

※当院では複数の医師で情報を共有して、診療にあたっています。

③タスクシフト・シェアを推進し、多職種間のタスクシフト・タスクシェアに取り組んでいます。

患者さん、ご家族のみなさんのご理解ご協力をお願いいたします。



Report

七イベント開催報告

6月30日（金）から7月7日（金）まで今年も1階ロビーに笹飾りを設置しました。

患者さんやそのご家族をはじめ、来院された方々の書かれた短冊で華やかな笹飾りとなりました。



笹飾りの様子

ご意見・ご要望

ご意見・ご要望	回答・改善策等
<p>ストレッチャーでシャワーに入った後、室内の床がびしょびしょでした。入口に近いため中に入れませんでした。</p> <p>床を拭いてとお願いしましたが、「頼みました」と言われただけで1時間以上掃除に来ませんでした。</p>	<p>この度はご入院された方にご不快な思いをさせてしまい申し訳ございません。</p> <p>通行した際に気が付けば手を入れるよう、再指導を行いました。</p> <p>今後も、細めにチェックを行うよう誠意努力してまいります。</p> <p style="text-align: right;">回答部署：清掃部門</p>
<p>各位先生、看護師の皆様、入院中のご対応に深く感謝いたします。</p> <p>若い医師方々へのご指導の状況に未来を感じ安心いたしました。</p> <p>先生方、患者に適切な治療をお願いいたします。</p> <p>退院後の希望が見えました。</p> <p>絵を描いたり俳句したり頑張ります。</p> <p>日々の生活を改善して元気な老後にしたいと思います。</p> <p>皆々先生、看護師に深く感謝します。</p>	<p>このような感謝のお言葉は診療の励みになります。</p> <p>ありがとうございます。</p> <p>担当の先生に申し伝えます。</p> <p style="text-align: right;">回答部署：消化器内科</p> <div style="text-align: center;">  </div>



編

集

後

記

8月に入り、夏本番がやってきました。レジャーや帰省など、楽しいイベントが待っているという方も多いのではないのでしょうか。この時期は日差しも強く、気が付いた時には既に熱中症の一手手前ということもあります。無理せず、自分の体と相談しながらお過ごしください。

看護職は、感情の抑制、緊張、忍耐といったコントロールが必要とされる感情労働であるといわれます。よりよい看護の提供のためにも、自分に合った休日を過ごすなどして、気持ちをフラットにする必要があるのではないかと考えます。私はキャンプが趣味ですが、忙しい日常から少し離れて、木々が揺れるのを見ながら自然の中で過ごす時間はとても癒されます。

ただ、この時期のキャンプは虫が多いのが少々難点です。皆さんも、熱中症対策・虫対策などに注意しながら、自分に合った休日の過ごし方を探求されてみてはいかがでしょうか。



看護部 いけがや池ヶ谷 さおり 佐織



昭和大学江東豊洲病院 <http://www.showa-u.ac.jp/SHKT/>

〒135-8577 東京都江東区豊洲 5-1-38

TEL03-6204-6000(代表)

発行責任者：横山 登 編集責任者：大槻 克文



昭和大学江東豊洲病院
Facebook ページ